



Título Del Trabajo:

El rol de la jurisprudencia de los tribunales internacionales en la formación del
derecho internacional público y la noción de desarrollo sustentable

Autor:

Viviana Martín

Abstract de la Ponencia presentada en el
II Congreso en Relaciones Internacionales del IRI

La Plata, Provincia de Buenos Aires, Argentina

11 y 12 de noviembre de 2004

La ponencia analiza el rol de la jurisdicción internacional en la evolución del derecho ambiental internacional, en general, y en la noción de desarrollo sustentable, en particular.

Para ello se comienza por analizar el rol de las fuentes del derecho internacional en su formación, desde una perspectiva exegética de acuerdo al texto del art. 38 del Estatuto de la Corte Internacional de Justicia, en primer lugar, y desde una perspectiva que toma en consideración la evolución de ellas a lo largo del ya pasado siglo XX. Se analiza además la evolución general del derecho internacional ambiental y el papel de las decisiones jurisdiccionales en él y el rol de los tribunales internacionales en la solución pacífica de controversias.

Para finalizar, se aborda la noción de desarrollo sustentable y su aplicación por los tribunales internacionales, en particular el caso "Gabcíkovo-Nagymaros", tratando de establecerse la naturaleza de dicho concepto, enunciado por primera vez en 1989 en el Informe "Nuestro Futuro Común", en nuestros días.